



BRÈVES ÉCONOMIQUES

DE SUISSE ET DU LIECHTENSTEIN

UNE PUBLICATION DU SERVICE ÉCONOMIQUE

DE BERNE

N° 22 – 30 juillet 2021

LES CHIFFRES À RETENIR

	Au 29/07	Var. vs 22/07
EUR/CHF	1,077	-0,6%
USD/CHF	0,906	-1,6%
SMI	12 086,740	+0,3%
Taux 10a	-0,37	-3pb

Covid-19

Situation sanitaire, le 30 juillet à 13h :

	Cas confirmés source OFSP	Décès source OFSP
Vendredi 30 juillet	717 665	10 417
Jeudi 29 juillet	716 865	10 415
Mercredi 28 juillet	716 038	10 395
Mardi 27 juillet	715 267	10 392

Mesures sanitaires : Le 28 juillet, l'Office fédéral de la santé publique (OFSP) a transmis plusieurs propositions aux cantons pour faire face à la propagation du variant Delta en Suisse. La Confédération conseille notamment aux cantons (i) d'accélérer la campagne de vaccination (ii) de rendre obligatoire les tests pour le personnel soignant non vacciné et (iii) d'imposer la présentation du certificat Covid pour les visites dans les hôpitaux et les établissements de santé.

Aide humanitaire : Le 24 juillet, la Confédération a annoncé qu'elle a envoyé du matériel sanitaire à la Thaïlande, dont des respirateurs, pour une valeur de 9 M CHF. Cette cargaison est la septième livraison humanitaire de la Suisse dans le cadre de la lutte contre la Covid-19 depuis mai 2021, pour un montant total de 24 M CHF.

Economie

Politique monétaire : Au premier semestre 2021, la Banque nationale suisse (BNS) a enregistré un bénéfice de 43,5 Mds CHF (contre un bénéfice de 0,8 Mds CHF au premier semestre 2020).

Fusions/acquisitions : Selon le cabinet de conseil Deloitte, les fusions et acquisitions des PME suisses ont augmenté de 60% au premier semestre 2021 en glissement annuel, avec environ 117 opérations.

Organisations internationales : Le 29 juillet, le Président de la Confédération et conseiller fédéral chargé de l'Economie, de la Formation et de la Recherche, Guy Parmelin, et le conseiller fédéral chargé des Finances, Ueli Maurer, ont rencontré le nouveau secrétaire général de l'OCDE Mathias Cormann. Ils ont notamment réaffirmé les conditions de la Suisse pour accepter l'accord sur l'imposition des entreprises multinationales qui a été conclu sous l'égide de l'OCDE, soit (i) la prise en compte des « petits pays innovants » dans la formulation finale de l'accord ; (ii) la garantie que tous les pays membres appliquent l'accord de façon uniforme ; et (iii) un équilibre entre le taux d'imposition et l'assiette fiscale adoptés.

Secteur financier

Banques : Au deuxième trimestre 2021, Credit Suisse a enregistré un bénéfice net de 253 M CHF, soit un recul de 78% en glissement annuel. La faillite du fonds spéculatif américain Archegos, dont Credit Suisse était créancier, a pesé sur les résultats de la banque suisse à hauteur de 600 M CHF (contre 4,4 Mds CHF au premier trimestre 2021). Parallèlement, Credit Suisse a publié le rapport des experts mandatés par la banque sur l'affaire Archegos, dont les conclusions soulignent de « graves manquements » dans la gestion des risques.

Pour mémoire, la banque estime ses pertes liées à la faillite d'Archegos à 5 Mds CHF et a procédé au remboursement d'environ 5,6 Mds USD investis dans des fonds liés à la société financière britannique Greensill qui a également fait faillite. A la suite de ces deux affaires, Credit Suisse a nommé un nouveau responsable de la gestion des risques, David Wildermuth, qui entrera en fonction au plus tard en février 2022.

Banques : Le 9 juillet, la banque chinoise Bank of China a lancé les activités de sa filiale située à Genève. Cette succursale vise principalement une clientèle d'entreprises, en particulier dans le domaine du trade finance, et facilitera les transactions financières des multinationales chinoises qui opèrent en Suisse et inversement.

Fiscalité : Le 29 juillet 2021, la Suisse et l'Éthiopie ont signé une convention contre les doubles impositions en matière d'impôts sur le revenu.

Secteurs non financiers

Energie : Le groupe énergétique suisse Axpo, par le biais de sa filiale espagnole Axpo Iberia, a conclu un contrat avec le gestionnaire d'actifs Azora Capital dans le domaine de l'énergie éolienne. Axpo Iberia s'est engagé à vendre pour une durée de 10 ans l'électricité produite par le futur parc éolien détenu par Azora Capital à Madrid, qui sera opérationnel à partir d'avril 2022. Les détails financiers du contrat n'ont pas été divulgués.

Industrie : L'industriel suisse ABB a annoncé la cession de sa division Mechanical Power Transmission, l'entreprise américaine Dodge (fabricant de roulements, boîtes de vitesse et pièces de transmission), à l'américain RBC Bearings pour un montant de 2,9 Mds USD. L'opération doit être finalisée d'ici la fin de l'année 2021.

Services : Le suisse Adecco a annoncé le rachat du français Akka Technologies, spécialiste du conseil technologique aux entreprises, pour un montant de 2 Mds EUR. Akka Technologies sera intégré à la filiale ingénierie d'Adecco, la division Modis.

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques.
Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations : www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international



Responsable de la publication : Christian GIANELLA
Rédacteurs : Mathilde HEITZ, Antoine BOCOGNANO, Yann RIEGEL

Pour s'abonner : berne@dgtresor.gouv.fr

Clause de non-responsabilité : le service économique s'efforce de diffuser des informations exactes et à jour, et corrigera, dans la mesure du possible, les erreurs qui lui seront signalées. Toutefois, il ne peut en aucun cas être tenu responsable de l'utilisation et de l'interprétation de l'information contenue dans cette publication.

Crédits visuel : Pixabay